Économie 5

Production agricole

Les défis des coopératives

JM

Libreville/Gabon

LORS de la Journée internationale des coopératives, le représentant sous-régional de la FAO, Helder Muteia, a indiqué aux coopérateurs les défis qu'ils doivent relever pour répondre et prétendre être à la hauteur de la demande des consommateurs. Tant au niveau national, sous-régional qu'international. « Le mouvement coopératif au Gabon est présent dans le secteur agroalimentaire. Cependant, une forte proportion des entreprises coopératives sont encore à un stade de développement



Les coopérateurs sont appelés à la structuration et à la mise en place des plates-formes...

embryonnaire ou en phase de structuration. Dans cette analyse, les coopérateurs doivent relever les défis qui sont de trois ordres : la gouvernance interne et les modalités de

gestion ; la production durable des biens et des services au bénéfice des membres des coopératives et des consommateurs finaux ; l'accès et la disponibilité des ressources que ce



....pour combler le déficit en produits carnés.

soit les moyens de production comme la terre, les semences, les outils, les technologies, les financements, les savoir-faire et l'information », a énuméré le représentant de la

FAO. Helder Muteia a fait un bref aperçu sur l'appui de la FAO au mouvement coopératif. Il s'agit notamment du programme de coopération technique à la demande du gouvernement; de la promotion de l'agriculture de conservation dans la zone de la Remboue; ou encore de la structuration et du renforcement des capacités des coopératives agricoles.

> à plus de dynamisme.

Petit angle

Comment dynamiser les coopératives agricoles ?



Le représentant sous-régional de la FAO, Helder Muteia, appelle les coopérateurs....

JM

Libreville/ Gabon

LE mouvement coopératif tient une place de choix dans le développement de l'entrepreneuriat social au Gabon. Malheureusement, il est freiné par plusieurs écueils.

Lors de la Journée internationale des coopératives, célébrée en différé au quartier Alibandeng, le représentant des coopérateurs, Wenceslas Mamboundou, a sollicité du département en charge

de l'Agriculture et de l'Élevage la mise sur pied d'une technique commission chargée de se pencher sur l'élaboration d'un plan stratégique de développement des coopératives au Gabon. « Nous ne saurons construire un pays indépendant sur le plan agricole et nutritionnel si nous ne nous dotons pas d'une politique claire, ambitieuse et réaliste. A cet effet, quelques actions majeures mériteraient d'être prises dans l'immédiat si nous souhaitons créer les conditions de développement d'un secteur coopératif participant pleinement à la croissance du PIB au Gabon », a-t-il souligné. Il faut, selon lui, mettre en place un fonds de développement agricole; régler la problématique du foncier pour favoriser l'accès des structures au crédit bancaire; stopper la taxation par les forces de sécurité des produits agricoles lors de leur transport; ou encore accompagner la recherche scientifique dans le développement des filières agricoles par la mise sur pied de semences de bonne qualité et adaptées au milieu.

Appui à l'entrepreneuriat des personnes handicapées

L'assistance de Wabouna

AEE

Libreville/Gabon

DANS le cadre de la poursuite de son programme d'aide et de soutien à l'entrepreneuriat des jeunes, des femmes et des personnes à mobilité réduite, le mouvement Wabouna, une plate-forme regroupant plusieurs jeunes entrepreneurs, s'est rendu, mercredi dernier, au centre social d'Akébé pour soutenir les personnes handicapées, dans la mise en place de leurs micro projets. Question de leur apporter une aide financière et matérielle

rielle. Ainsi donc, des chèques symboliques et du matériel ont été remis à ces personnes afin de leur permettre de développer leurs différentes activités qui se situent principalement dans le secteur du commerce et des services. « Ce modeste appui à vos initiatives déjà engagées est une

contribution du mouvement Wabouna, qui est composé de jeunes entrepreneurs, qui ont commencé comme vous aujourd'hui. Nous louons beaucoup vos initiatives et nous vous encourageons à entreprendre, à être rigoureux et surtout patients. C'est tout cela qui fera de vous des grands entrepreneurs de demain, capables d'embaucher d'autres jeunes dans vos structures », a souligné le président du mouvement Wabouna, Hercule Nze Souala.







Ville de LIBREVILLE

Ancienne Ambassade de Belgique sis au lit-dit « Gué-Gué »

Parcelles n°s 16, 17 et 22 Section TA – Titre foncier n° 3412 – Sup 34a 16ca Propriété de l'Etat belge – Libre d'occupation le 31/01/2019 Bon état

Les offres supérieures à 1.950.000 € sont à introduire au plus tard le 30 septembre 2018

- Par courriel avec accusé de réception à <u>daniel.jpf.gilles@minfin.fed.be</u>
 Par envoi recommandé à l'adresse suivante au SPF Finances, Comité Fédéral
- d'acquisition de biens immeubles, FINTO, bd du Jardin Botanique, 50 boîte 398 à 1000 Bruxelles
- Par remise en double exemplaire dont un exemplaire contresigné sera considéré comme accusé de réception :
- A l'Ambassade de Belgique à Yaoundé (Quartier Nouveau Bastos Rue 1792 Yaoundé Cameroun) en main propre auprès de Monsieur Stéphane DOPPAGNE (Ambassadeur)
- o Au SPF Finances, Comité Fédéral d'acquisition de biens immeubles, (FINTO, bd du Jardin Botanique, 50 boîte 398 à 1000 Bruxelles), en main propre auprès de Monsieur Daniel GILLES (Président)

Contacts :

- Concernant le bien et les visites auprès de Madame Clarisse Ongtokono , Clarisse Ongtokono@diplobel.fed.be, +237.690.15.45.01 (Ambassade de Belgique à Yaoundé)
- · Concernant la procédure de vente auprès de
- o Monsieur Daniel GILLES, Président du Comité Fédéral d'acquisition de biens immeubles, daniel.jpf.gilles@minfin.fed.be, + 32 (0) 471 07 09 67 o Monsieur Jean-Luc DESCHEPPER, Commissaire auprès du Comité Fédéral d'acquisition de biens immeubles, jeanluc.deschepper@minfin.fed.be + 32 (0) 470

SERVICE PUBLIC FEDERAL FINANCES
Comité Fédéral d'Acquisition de biens immeubles
Benseignements et règlement de procédure : www.finimmoweb.be
AVEC PHOTO